

Beschlussvorlage



Der Regionalverbandsdirektor

Vorlagen-Nr 0398/2019
Zuständigkeit: Fachdienst 53:
Gesundheitsamt
Vorlagen-Datum: 31.10.2019

Förderung einer Maßnahme "Quartiersbezogene Alltagshilfe für Senioren" – Seniorenbesuchs- und -betreuungsdienst und des Hol- und Bringdienstes in Püttlingen im Jahr 2020

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart	Ergebnis
Ausschuss für Gesundheit	25.11.2019	N	Vorberatung	
Regionalverbandsausschuss	28.11.2019	Ö	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Gesundheit empfiehlt / der Regionalverbandsausschuss beschließt die Förderung eines „Seniorenbesuchs- und -betreuungsdienstes“ in der Stadt Püttlingen als Maßnahme der „Quartiersbezogenen Alltagshilfe für Senioren“ für das Jahr 2020 in Höhe von 34.404,60 € sowie weitere 4.000,00 € zur Förderung des Ehrenamtes für einen Hol- und Bringdienst.

Sachverhalt:

Der Regionalverband Saarbrücken will im Jahr 2020 wieder mehrere Maßnahmen der „Quartiersbezogenen Alltagshilfe für Senioren“ fördern / bzw weiter fördern. Eine Maßnahme soll der Seniorenbesuchs- und -betreuungsdienst (SBD) in Püttlingen darstellen.

Der SBD in Püttlingen wurde bereits in den Jahren 2006 bis 2009 sowie 2012 bis 2014 über ein Bürgerarbeitsprogramm von der Erwerbslosenselbsthilfe Püttlingen e.V. (ESH) angeboten. Das Projekt erfreute sich großen Zuspruchs.

Es zielt darauf ab, dass Menschen, die den Tod eines Ehegatten oder Lebenspartners zu verarbeiten haben, bei der Neuorientierung im Alltag oder in der Gesellschaft zu helfen. Darüber hinaus soll durch den stetigen Besuch bei den Betroffenen einer Vereinsamung der Seniorinnen und Senioren der Stadt vorgebeugt werden. Im Rahmen der Besuche werden alltägliche Gesprächsthemen gepflegt, kleinere Hol- und Bringdienste angeboten oder aber auch zur Teilnahme an Gemeinschaftsveranstaltungen angeregt.

Einerseits soll durch den SBD auf die Bedürfnisse der Betroffenen eingegangen werden. Andererseits soll aber auch entdeckt werden, wo weitere Hilfebedarfe sind.

In der Stadt Püttlingen haben bereits über 30 % der Einwohner das 65. Lebensjahr vollendet. Trotz der Arbeit vieler Vereine und Institutionen besteht ein großer Bedarf an Hilfe. Durch die Vernetzung der ESH zu Vereinen, dem stadtteilbezogenen „gemeinsamen Mittagstisch“, dem Seniorenbeirat, dem Mehrgenerationen und zur Stadt mit ihrem neu errichteten Seniorenbüro wird ein adäquates Netzwerk geboten, um den angedachten Personenbereich zu erreichen.

Aufgrund des Wegfalls vieler Bürgerarbeitsplätze bemühte sich der Regionalverband Saarbrücken, in den letzten Jahren darum, soziale Projekte weiter zu fördern und am Leben zu halten. Auf Anfrage hat die ESH im Jahr 2016 ihren Antrag auf Förderung des SBD gestellt. Darüber hinaus hatte der Seniorenbeirat der Stadt Püttlingen seinerzeit stets eine Neuauflage des SBD gefordert.

Da sich das Projekt bereits in der Vergangenheit eines großen Zuspruchs erfreute, und seit der Reaktivierung im Jahr 2016 wieder sehr gut angenommen wird (über 54 Personen werden regelmäßig besucht) und mit der ESH ein bekannter und zuverlässiger Träger gefunden wurde, um die bewährte Maßnahme durchzuführen, schlägt die Verwaltung die weitere Förderung vor.

Die Fördersumme dient zur Deckung der Personalkosten von zwei Midijob-Stellen zur Durchführung der Besuche und einer Minijob-Stelle für die sozialpädagogische Betreuung sowie Sachkosten wie bspw. Fahrtkosten.

Da die Satzung der ESH es nicht zulässt, ehrenamtliche Strukturen aufzubauen, wurde, nachdem entsprechende Gespräche mit den Beteiligten erfolgte, von Seiten der Verwaltung vorgeschlagen weitere 4.000,00 € an die Stadt Püttlingen zu geben, um den hier über das Seniorenbüro eingerichteten Hol- und Bringdienst für Senioren zu Seniorenveranstaltungen zu fördern. Dadurch sollen die ehrenamtlichen Strukturen im Bereich der Seniorenarbeit gestärkt werden

Finanzierung:

Die Finanzierung erfolgt über noch in 2019 zur Verfügung stehende Haushaltsmittel.